

# LA VOIX DE L'ENTRAIDE



Entraide Bois-de-Boulogne

Depuis 1964

SOCIÉTÉ COMMUNAUTÉ CULTURE CHARITÉ

12 225 rue Grenet, bureau 3511 Montréal, QC H4N 2N7  
☎: (514) 332-4222 [info@entraideboisdeboulogne.ca](mailto:info@entraideboisdeboulogne.ca) [www.entraideboisdeboulogne.org](http://www.entraideboisdeboulogne.org)

Août 2025

## Mot de la présidente



Chers membres, chers partenaires et amis de l'Entraide,

Je tiens tout d'abord à vous remercier du fond du cœur de la confiance que vous m'avez témoignée lors de l'Assemblée Générale d'hier. C'est un honneur pour moi d'avoir été élue à la présidence d'un organisme aussi profondément enraciné dans sa communauté, et dont l'histoire est marquée par la solidarité, la foi, et l'engagement.

Je souhaite également saluer avec gratitude et respect toutes celles et ceux qui, depuis plus de 20 ans, ont porté le flambeau de l'Entraide Bois-de-Boulogne avec passion et dévouement. Grâce à leur travail acharné, leur persévérance et leur amour du prochain, l'Entraide est aujourd'hui une organisation respectée et essentielle dans notre communauté.

Le nouveau conseil d'administration, dont j'ai l'honneur de faire partie, tient à réaffirmer son engagement ferme à poursuivre cette mission avec intégrité, vision et collaboration. Nous sommes animés par une volonté sincère de bâtir un renouveau stratégique, tout en

restant fidèles à nos racines communautaires et à notre vocation de service.

Notre plan pour les trois prochaines années s'articule autour de quatre axes :

- le renforcement de nos services, notamment pour les familles et les personnes immigrantes
- l'établissement de partenariats solides avec les organismes locaux
- la diversification de nos sources de financement pour assurer notre pérennité
- et une meilleure visibilité auprès du public afin de faire rayonner notre mission.

Nous avons foi que ce nouveau chapitre apportera un souffle d'espérance et d'innovation, au service des plus vulnérables parmi nous.

En attendant la reprise de nos activités à la mi-septembre, je vous souhaite à toutes et à tous un été reposant et ressourçant. Que ce temps soit pour vous une occasion de vous reconnecter à l'essentiel.

Au plaisir de vous retrouver dès la rentrée pour continuer ensemble cette belle œuvre d'entraide et de transformation.

Avec gratitude et engagement,

***Jeanine Khalaf Ghaleb***

## Editorial

Nous traversons un été pas comme les autres, une instabilité politique partout dans le monde, une montée des prix exagérée, des chaleurs humides suivies de pluies torrentielles.

Assis autour de notre piscine, la bonne odeur du Barbecue nous fait jouir de la nature et de la liberté et oublier les annonces changeantes et contradictoires quotidiennes du grand Chef Trump. Cet été nous resterons au Québec pour découvrir sa beauté.

Entre temps il y a aussi du travail sérieux : depuis notre assemblée générale du 11 juin dernier, l'orientation nouvelle que prendra l'Entraide dans le futur se précise.

Nous sommes convaincus que notre Entraide demeurera fidèle à sa mission et à votre amitié.

### Pensée du mois

*« Le bonheur ne s'acquiert pas, il ne réside pas dans les apparences, chacun d'entre nous le construit à chaque instant de sa vie avec son cœur »*

## ÉducAtout

Un grand merci à Solange Bassal, qui depuis 2005 pilote le projet d'aide aux devoirs dans les écoles publiques d'Ahuntsic-Cartierville. Le projet ÉducAtout à permis depuis 20 ans à plus de 1500 jeunes du cycle primaire d'avoir de l'aide aux devoirs 2 fois par semaines.



Sur la photo, Solange remet un livre cadeau de fin d'année aux jeunes qui ont profité de ce programme.

## Assemblée Générale Spéciale

Le 28 mai passé a eu lieu une assemblée générale spéciale à L'Entraide. 44 membres en règle y ont assisté. Cette assemblée a été menée de main de maître par notre chère Noushig Eloyan.



Claudie Ayas présidente en fin de mandat, a précisé le but de cette assemblée : de discuter des trois alternatives possibles :

- 1-Soit qu'on trouve une nouvelle équipe qui puisse continuer nos activités,
- 2-Une deuxième alternative est qu'on propose à la paroisse Saint Sauveur de reprendre le leadership de l'Entraide/SAIMOC et qu'elle poursuive le travail commencé par Mgr Coriaty en 1964.
- 3- La troisième alternative de cesser les activités de l'Entraide et dissoudre la corporation.



*Noushig Eloyan s'adresse aux nouveaux candidats*



*Photo de groupe emplie de joie et d'optimisme*

Le débat était serein et constructif. Il y avait consensus, l'Entraide est encore jeune et son rôle important. Le rapprochement avec Saint-Sauveur sera bénéfique pour tous.

## Rencontre avec la présidente

Comme à chaque année, le mois de juillet nous permet de faire plus ample connaissance avec une personnalité qui s'active à rendre l'Entraide meilleure. Cette fois-ci nous avons rendez-vous avec notre nouvelle présidente Jeannine Khalaf que nous avons eu l'occasion d'écouter lors de l'assemblée générale du 11 juin dernier.

RA : Parlez-nous de vous JK

JK : Il est toujours difficile de parler de soi, mais je peux dire que je suis née au Liban et que j'ai étudié à l'école des Sœurs de Besançon. J'ai poursuivi mes études en sciences politiques à l'Université Saint-Joseph de Beyrouth. C'est là que j'ai compris que les enjeux de notre pays dépassaient nos frontières : il y avait un pays en moins et un peuple en plus. C'était le début de la guerre du Liban. J'ai vite compris que ce conflit serait long. J'ai fait mes recherches et j'ai choisi le Québec pour son accueil, sa langue française et sa tradition catholique.



*Avec mes deux garçons*

RA : Quand êtes-vous arrivée au Canada?

JK : Dès mon mariage, en 1978. J'ai dit à ma famille, surprise par ma décision : "Demain, vous me suivrez tous." J'ai toujours eu un tempérament indépendant. Je n'ai pas peur des défis, et je sais qu'avec ma foi et ma volonté je peux les surmonter.

RA : Quelles étaient vos impressions une fois arrivée ici?

JK : Je suis arrivée avec un visa temporaire de trois semaines. Le Canada, généreux, m'a offert la résidence permanente grâce à un système de points qui jouait en ma faveur.

RA : Et la petite famille a grandi...

JK : Quelques mois plus tard, j'étais enceinte, je travaillais déjà, et je recommandais un baccalauréat en administration.



*Avec ma sœur ma mère et mon frère*

RA : Avez-vous trouvé difficile la conciliation travail-famille?

JK : Pas vraiment. Il fallait simplement être débrouillarde, établir des priorités et bien s'organiser. Vous savez, les guerres se gagnent d'abord sur papier : il faut un plan, un objectif et de la volonté. Pendant mon congé de maternité, je terminais mon MBA, puis j'ai été embauchée au Canadien National.



*Noé avec mes enfants et la famille de ma sœur*

RA : Notre communauté vit-elle des moments difficiles?

JK : Oui. Les conflits au Moyen-Orient nous affectent profondément. Nous sentons arriver une nouvelle immigration, et nous avons la responsabilité de léguer un monde meilleur à nos enfants, qui sont pleinement Canadiens, mais qui portent en eux une culture hybride, entre Orient et Occident.

RA : Quel rôle pourrait jouer l'Entraide?

JK : Le monde change, et nous devons évoluer avec lui. L'Entraide est avant tout un organisme de service. Nous devons être à l'écoute active et même savoir anticiper les besoins de notre communauté pour bien la servir.

RA : Y aura-t-il des nouvelles idées, activités, équipes?

JK : À court terme, nous continuerons nos services actuels, mais nous lançons aussi un nouveau programme:

les ateliers Santé et bien-être. Une première conférence sur l'insuffisance cardiaque aura lieu en octobre. Nos priorités immédiates sont de renforcer notre infrastructure pour accompagner notre croissance. Nous allons développer un nouveau site Web, élargir nos services hors de l'île de Montréal – vers la Rive-Sud, la Rive-Nord et l'Ouest de l'île – où vivent plusieurs membres de notre communauté.

L'accueil des immigrants est aussi essentiel. C'est une demande forte de nos nouveaux arrivants. Nous devons leur offrir des services très concrets. Il est aussi crucial de créer du réseautage pour nos jeunes, de rassembler les groupes communautaires, et de renforcer notre action **CARITATIVE** pour soutenir les plus vulnérables dans un contexte économique incertain.

Notre plateforme Web devra permettre l'accès aux nouveaux services et faciliter les connexions. Il faut aussi développer un réseau solide de bénévoles, consolider nos partenariats, et renforcer notre capacité à servir une communauté grandissante.

Il y a aussi plusieurs autres nouveaux services en développement, ils seront annoncés à la communauté au fur et à mesure qu'ils seront complétés.



*Mes souvenirs de l'Égypte*

RA : La plaque souvenir en bronze installée au Centre Melkite depuis 1995 avec le nom du président honoraire M. Henri Salloum a été un symbole consacrant l'origine de l'Entraide...

JK : Absolument. Elle incarne nos origines. Mais plus encore, elle nous rappelle qu'il ne devrait jamais y avoir de rupture. La communauté est plus forte, plus solide, lorsqu'elle avance main dans la main, unie dans la continuité, tournée vers l'avenir.

RA : Y-a-t-il des défis pour réintégrer le giron de St-Sauveur?

JK : L'Entraide est née à St-Sauveur, avec Mgr George Coriaty. C'était un lieu d'unité chrétienne, sans distinction. Tout le monde y avait sa place. Aujourd'hui, notre nouveau conseil d'administration reflète cette diversité. Avec le respect entre les personnes, la reconnaissance des activités de chaque groupe, une communication claire, tout peut bien se passer. Il nous faut des structures bien définies et un esprit de collaboration.

RA : Et le rôle du bénévolat ?

JK : Il est fondamental, et il va devenir encore plus important avec les crises et les risques de guerres qui nous entourent. Il faut que nous soyons prêts.



*Mes souvenirs de l'Égypte*

RA : Quel rôle le ticket St-Sauveur donnera à la communauté des chrétiens du Moyen-Orient de toutes origines?

JK : Rassembler les familles issues de pays différents fait partie de notre tradition melkite. C'est une richesse précieuse. Et nous serons également ouverts aux Québécois-Canadiens. L'Entraide : un espace pour tous.

RA : Comment collaborer avec le Rassemblement des Chrétiens du Moyen-Orient, la Fondation d'Alep, les Amicales d'anciens élèves, des associations professionnelles?

JK : Il est temps que nous travaillions tous ensemble, en unissant nos forces. Nous partageons les mêmes racines et les mêmes aspirations. Nos aînés, présents ici depuis plus de cent ans, ont bâti ce pays avec courage et dignité. Aujourd'hui, il nous revient de poursuivre leur œuvre, et de faire reconnaître collectivement notre apport à la société canadienne.

RA : Êtes-vous optimiste?

JK : "I am not a quitter.". En travaillant ensemble, avec respect et engagement, nous y arriverons...

\*\*\*

## La marche silencieuse du 6 juillet 2025

Notre Communauté chrétienne du Moyen-Orient se devait de réagir. Le 22 juin 2025 à Damas, l'église de Mar-Élias, Douelha, avait subi une attaque terroriste par un membre de DAECH qui s'est présenté pendant les prières et a tiré sur la foule puis activé sa ceinture explosive semant des corps mutilés, du sang et des membres déchirés.

Il y eut 22 martyrs. 62 personnes blessées se sont retrouvées hospitalisées. Le Patriarche Jean X orthodoxe d'Antioche s'est adressé aux responsables du Gouvernement syrien pour leur faire porter la responsabilité de l'état d'insécurité généralisée dans le pays.



Nous avons donc décidé d'organiser une marche silencieuse en signe d'appui aux chrétiens éprouvés par cette attaque terroriste.

Le dimanche 6 juillet, le groupe quitte le parvis de la Cathédrale St-Sauveur à 13h15, les jeunes de MIDADE porteurs de bougie, les porteurs d'icônes, les porteurs de croix, mènent les manifestants sur le boulevard l'Acadie nord vers le Parc Marcellin-Wilson.

Les porteurs d'écriveaux sont parsemés au milieu de la foule qui marche lentement sur le trottoir : "NON à la persécution en Syrie. Martyrs de Syrie priez pour nous. No More Silence, No More Persecution. March for Peace, Stand Against Persecution."

Le groupe s'installe dans le parc devant le mémorial de Khalil Gibran et écoute des chants byzantins choisis par M. Somar.

Raouf Ayas du Rassemblement des chrétiens du Moyen-Orient s'est adressé à la foule en disant:

Chers chrétiens du Moyen-Orient, chers amis,

Notre présence, notre marche aujourd'hui est une prière, une pensée pleine de foi et d'amour pour nos frères en Syrie, en Palestine, au Liban, en Jordanie, en Irak, en Égypte, dans chaque coin de ce Moyen-Orient que nous portons dans notre cœur.

M. Pierre Chamas, président du Rassemblement des chrétiens du Moyen-Orient, M. Nick Maliha représentant les Orthodoxes d'Antioche, les membres du comité de la Cathédrale melkite St-Sauveur qui participent à l'organisation de cette marche vous remercient de votre présence. Nous remercions tous les membres de notre clergé qui nous ont encouragé dans la prière et dans l'action. Nous remercions les forces de l'ordre pour leur collaboration.



Deux enfants se présentent avec des fleurs qu'ils déposent devant la photo des 22 martyrs et un enfant lit une prière préparée exprès pour la circonstance.

Des membres de la chorale de la Cathédrale ont chanté des chants byzantins et les fidèles présents ont accompagné. Le Christos anesti a été entonné à plusieurs reprises, en grec et en arabe. Il faisait très chaud et humide mais les gens acceptaient cette petite souffrance.

Le maître de cérémonie poursuivait son discours :

Chers amis, l'occasion qui nous réunit est inscrite dans nos cœurs. Suite à cet acte terroriste commis dimanche 22 juin à l'église de Mar Élias à Dwelha à Damas, Sa Béatitude le Patriarche Youhanna X, Yazigi, prononçait une homélie très touchante lors des funérailles et disait:

"Vous nos chers martyrs qui nous avez quittés, vous nous avez quittés pour aller au ciel, pour vivre cette vie éternelle, pour vivre auprès du Seigneur qui est ressuscité d'entre les morts."

Si nous vivons nous vivons pour Dieu et avec Dieu, si nous mourrons, nous mourrons pour Dieu et avec Dieu.

Il ne s'agit pas d'un acte terroriste isolé mais d'un massacre inacceptable qui touche les chrétiens de Syrie et la Syrie entière. Sa Béatitude le Patriarche Yazigi a demandé que le Gouvernement syrien en assume l'entièr responsabilité. Il a demandé que nous prions pour les 22 martyrs, les 62 blessés et leurs familles, pour la paix partout en Syrie et dans le monde". Merci Votre Béatitude pour votre leadership.



Une partie de l'homélie prononcée par Mgr Milad El Jawich à la suite de cette attaque contre des chrétiens innocents qui priaient, elle a été lue par M. Hani Qatami :

(...Damas, tu viens de connaître de nouveaux martyrs qui se sont élevés sur l'autel de la foi, comme grand nombre d'autres martyrs qu'on connu nos pays au courant des siècles derniers. Nous ne les oublierons jamais et perpétuerons leur mémoire à nos enfants. Ces martyrs de Mar Élias orthodoxes, antiochiens, Damascènes sont nos martyrs à nous tous, nos frères et le sang qu'ils ont versé nous unit dans la foi...)



Nous avons écouté quelques chants religieux et entonné à nouveau, tous ensemble, le Christos Anesti. Par la suite, menés par Sœur Jackie nous avons récité le Notre Père, Je vous salue Marie.

Le mot du Rassemblement des chrétiens du Moyen-Orient a été lu par M. Raymond Ayas :

"Nous sommes rassemblés aujourd'hui afin de prier pour nos frères et sœurs en Syrie, afin de leur dire que nous pensons à eux, que nous souffrons avec eux, que nous exprimons en leur nom le refus de la persécution et de la peur.



Nous sommes rassemblés aujourd'hui afin de dire devant tout le monde et devant nos frères canadiens que nous ne les laisserons pas tomber. Nous n'acceptons pas qu'ils soient considérés dans leur propre pays comme des citoyens de seconde zone, qu'ils soient humiliés et traités en minorité comme des étrangers dont on voudrait se débarrasser.

Nous sommes rassemblés aujourd'hui pour demander à notre Gouvernement canadien d'user de toute son influence afin que les droits humains soient respectés par le Gouvernement syrien, que ce Gouvernement agisse de façon responsable, qu'il protège ses citoyens et assure leur sécurité, qu'il retrace les criminels et les jugent. Les Canadiens n'acceptent pas que des personnes humaines innocentes en Syrie comme partout au Moyen-Orient souffrent de persécution et vivent dans la terreur.

Nous sommes rassemblés aujourd'hui pour dire aux terroristes de DAECH que leur cœur est plein de haine quand ils nous traitent de kouffars-mécréants, qu'ils fracassent nos statues vénérées en nous traitant d'idolâtres, qu'ils écrivent sur les murs de nos églises "votre tour viendra" ou fassent des appels à la conversion à l'Islam. Nous sommes rassemblés aujourd'hui pour dire que nous ne céderons pas au chantage et à la peur, que notre Père des cieux qui nous a donné la vie ne nous laissera pas tomber, que notre Christ-Sauveur est le plus fort, le plus doux, le plus aimant. Notre-Dame de Damas aidez-nous.

Nous sommes fiers d'être chrétiens et nous le resterons.

\*\*\*

# Assemblée générale annuelle



Joseph Ayas et Norma Choucha, président et secrétaire de l'AGA



Plus de 120 personnes ont assisté à l'assemblée générale avec grand intérêt



Claudie Ayas présentant le rapport annuel 2024-2025



Les membres du conseil 2024-2025 : Elie Kassissia, Marie Salib, Solange Bassal, Claudie Ayas, Noushig Eloyan, Jina Wakil, Gemma Hamoui, Antoine W. Khoury, Magda Boulos, Hala Antaki et Abboud Zakko (absente de la photo : Amal Elkouri)



Claudie Ayas remerciant l'Entraide pour la plaque commémorative qu'on lui a offerte



Merci à Rachad Hajjar informaticien et Kokab Khachouk comptable



Un buffet généreux et délicieux préparé par le Comité des Dames



Merci aux membres du Comité des Dames qui se sont surpassées tout le long de l'année : Lilian Khoury, Claudie Ayas, Lilianne Habib, Tania Kabrita, Lilian Chamas, Afaf Attala, Maguy Karazivan, Christiane Gargeoura, Marie-Thérèse Cassab, Gemma Hamoui et Jina Wakil (absentes de la photo : Malak Elias, Marie-Rose Khouri, Dalal Shefteshy, Amal Bahous)



**Entraide Bois-de-Boulogne**

Depuis 1964

**SOCIÉTÉ COMMUNAUTÉ CULTURE CHARITÉ**

## Cocktail annuel des bénévoles

### ***Hommage & Reconnaissance***

sous la présidence d'honneur de



**Dr. Simon Kouz**  
Cardiologue

Professeur agrégé à la Faculté de médecine Laval  
Chef du Département de Médecine spécialisée CISSS Lanaudière

**Dimanche 14 septembre 2025 à 17h**

**Centre des Loisirs de St-Laurent  
1375 rue Grenet, salle 106**

RSVP avant le 1<sup>er</sup> septembre 2025 à  
[info@entraideboisdeboulogne.ca](mailto:info@entraideboisdeboulogne.ca)